
令和２年度 東部地域部会報告
開催日： 毎月第３木曜日 9：30～11：30

場所 ： 旭川荘内の会議室

西大寺ふれあいセンター会議室

参加メンバー

中区・東区管内の相談支援事業所など

15～20名の参加

内容 ： ・新規事業所の紹介

・福祉サービスに関すること、研修会、イベントの

紹介

・事例検討（困難事例について）

・研修会の開催

・その他、各事業所で困っていることなどを共有



① 東部地域部会 地域移行支援部会
令和2年度より開催 今年度6回開催

・日時：2か月に1回（奇数月）実施

第一木曜日 9：30～11：30

・場所：林病院

・参加メンバー：中区東区管内で地域移行支援に取り組む相談支援事業所

岡山市心の健康センター 木本さん

1回あたりの参加人数：4～6人

・内容：それぞれの地域移行の事例紹介、進捗状況の報告など

今年度、3か所の地域部会合同でそれぞれの地域移行支援部会の状況

や今後の課題を共有する会議を2回開催。



② 事例検討について
・重症心身障害児 母の判断で通院を中止する、整容ができていないな

ど養育環境に問題あり。母の対応に苦慮している。

・知的障害、発達障害 支援学校卒業後、GH入所 就労移行やA型事業

所を利用していたが、他者への暴力暴言で続かず。自宅に引きこもって

いる。働きたい気持ちはあるが次につながらない。

・広汎性発達障害 男児 他者へはないが母に対して暴言暴行あり。エ

スカレートしたため医療保護入院中。退院後のサービス、家族本人への

支援をどうしていけばいいか。

・知的障害 発達障害 女性 幼少期より虐待受けていた。家族が多く

10人ぐらいで住んでいる。複数の男性と性的関係を結ぶなど異性関係に

問題があるが、一人暮らしをしたいと希望。相談員としてどのような方

性で支援したらよいか。



③ 研修会の報告
「 障害福祉サービスから介護保険への移行 R2年10月15日

～ 移行時・移行後の課題 ～ 」

講師：ケアプラン操風 ケアマネージャー 矢尾 哲平 氏

場所：西大寺ふれあいセンター会議室

中区・東区福祉事務所 福祉振興係 担当者2名 参加

重度訪問介護非定型でヘルパー利用していた難病のケース。実際に介護

保険が始まり、サービスの量や時間減ったことで混乱。本人・家族が制度

を理解するまでに半年かかった。

→ 相談支援専門員、介護保険に移行する1年前からケアマネージャーに

ケースについて相談。ケアマネージャーとしては、早めに連絡をもら

っていたことで準備ができてよかった。

福祉事務所より、高額介護費についての説明あり。



令和２年度の振り返り、課題

１、部会の開催場所を確保しにくかった。

２、コロナ感染症の影響もあり、例年のように研修会を実施す

ることが困難であった。

３、いつもと違う場所（地区）で開催することで、普段は参加

されてない事業所が来られた。

４、東部地域内で少しずつ新規事業所が増えてきており、部会

にも定期的に参加されている。

５、地域移行支援の部会に参加する事業所が少ない。

６、部会のICT活用については、まだすすんでいない。


